

28S: LA LIBERTAD ES NUESTRA, LAS CALLES TAMBIÉN

by Yamila Castillo Martínez - jueves, septiembre 28, 2023

<http://colectivodale.org/28s-la-libertad-es-nuestra-las-calles-tambien/>

En el marco del Día de Acción Global por el Acceso al Aborto Legal y Seguro que se conmemora cada 28 de septiembre y bajo el lema "La Libertad es Nuestra" este año tendrá lugar la Marcha Nacional en la que se convoca a mujeres, disidencias y movimientos feministas a movilizar en defensa de los derechos conquistados y los que quedan por conquistar.

En primer lugar, el punto de encuentro será la Plaza de Mayo desde las 16 horas y desde allí se marchará hacia el Congreso de la Nación, donde a las 18 se hará un pañuelazo colectivo y se levantarán las consignas "por el aborto seguro y gratuito, por la ESI y por vidas dignas", "contra las derechas, el ajuste y el FMI" y "la libertad es nuestra". Se espera la presencia de mujeres de todas las edades y sectores de la sociedad que comparten la visión de un país más igualitario y libre de violencia de género. La iniciativa va a replicarse en todas las plazas del país.

En este sentido, es una realidad que los feminismos y transfeminismos en Argentina somos protagonistas de la resistencia y la lucha contra las opciones electorales neofascistas, que crecen cuando se profundizan las crisis económicas.

"Esta nueva movilización surge de las asambleas y encuentros que los feminismos se dieron después del resultado de las elecciones primarias frente a la incertidumbre y las ganas de las compañeras de hacer una elaboración política en una práctica muy afín a los feminismos como son las asambleas abiertas", explicó en diálogo con Télam Luci Cavallero, integrante del Colectivo Ni Una Menos y agregó **"Vamos a seguir luchando por una mayor igualdad"**.

La decisión de salir a la calle también estuvo impulsada por la existencia de "una agenda pendiente", indicó la activista, que incluye "el reconocimiento del trabajo no remunerado y del trabajo comunitario, la ley de cuidados, mayor presupuesto para atender a las violencias y el acceso a la vivienda".

Desde la Campaña Nacional por el Derecho al Aborto Legal, Seguro y Gratuito se convocó a **"movilizar en todo el país para defender el derecho a decidir sobre nuestros cuerpos, plasmado en la ley 27.610"**

y conquistado por la gesta del movimiento feminista y de la diversidad sexogenérica que desembocó en la marea verde”.

Asimismo sostienen que **“reafirmamos que el aborto legal es un derecho fundamental para la autonomía de todas las mujeres y personas capaces de gestar. Su conquista no sólo permitió el descenso sostenido de la mortalidad por causas asociadas al embarazo, el parto y el puerperio y de los embarazos no intencionales en la adolescencia, sino que también favoreció el reconocimiento social y político de los derechos de las mujeres, lesbianas, travestis, trans y personas no binarias. Por eso, rechazamos de plano cualquier intento de retroceder en los derechos establecidos en la ley de acceso a la Interrupción Voluntaria del Embarazo, de Educación Sexual Integral, de acceso gratuito a métodos anticonceptivos, de identidad de género, de matrimonio igualitario y otras que nos garantizan un piso para luchar contra las violencias y la discriminación”.**

“Seguimos exigiendo también el cumplimiento de la ley de Educación Sexual Integral en cada escuela, en todos los niveles y durante todo el ciclo lectivo, para que no haya más niñas madres, ni naturalización de vínculos violentos. La promoción y el conocimiento de los derechos es un deber del Estado y la educación es el ámbito primordial para ello”.

Algunas de las consignas que se acordaron y con las cuales se realiza la convocatoria son: “Para hacerle frente al fascismo, más feminismo”; “Libertad es que te atiendan en el hospital público”; “Libertad es que la educación siga siendo laica, pública y gratuita”; “Libertad es que tu vieja haya podido jubilarse”; “Libertad es que el 80% de las infancias que sufrieron abusos, pudieron contarle gracias a la ESI”; entre otras.

Defender la Educación Sexual Integral ESI, visibilizar los abusos sexuales en la infancia, reclamar vías dignas contra el ajuste del Fondo Monetario Internacional, exigir políticas que reconozcan las tareas de cuidado. Hay muchos motivos para salir a la calle, pero para Luci Cavallero hay uno que es central: **“Tiene que ver con frenar a la ultraderecha. Mostrarle un límite, mostrarle que somos un movimiento organizado, activo, masivo, que estamos dispuestas a defender y a avanzar”.**

La lucha también se da en el deporte

De cara a la masiva movilización, desde la Coordinadora Sin Frontera de Fútbol Feminista expresan que **“Nos encontraremos como siempre que nuestros derechos se ponen en juego. Salimos en equipo por**

los que ganamos y por los que faltan. Porque el feminismo que construimos todos los días jamás será indiferente ante el avance fascista”.

En tanto, Estefi Mayorga, una de las integrantes del Movimiento River Feminista y en representación de este espacio comparte su mirada: **“Nuevamente los feminismos entendemos que es momento de tomar las calles y por eso nos convocamos en este día tan importante para nuestra lucha. Estamos ante una inminente elección nacional que independientemente del resultado ya nos deja en claro que hay un fuerte sector de la sociedad que atenta contra nuestros derechos que les molestamos y que tienen conductores políticos que son abiertamente misóginos”.**

Además invita a reflexionar y remarca que **“Nosotres lo dejamos claro en 2015 y lo volvemos a reivindicar cada vez que sea necesario, nunca más nuestros derechos van a ser postergados. Estamos organizadas y no vamos a retroceder, somos conscientes de que se juega mucho más que una elección. Es un modelo de país, se desprestigia la lucha por la Memoria, la Educación y la Salud Pública, los derechos básicos de las mujeres y disidencias, en ese marco vemos imposible ignorar lo que está sucediendo y creemos que es vital volver a tejer redes y levantar las banderas para defender lo conquistado e ir por más”.**

Por último destaca que **“Porque este 28 de septiembre celebramos un derecho conquistado pero también reforzamos el compromiso no sólo con el deseo de maternar sino también con las compañeras que sostienen el hogar en un contexto económico totalmente adverso y con las mujeres que son asesinadas diariamente por la violencia machista. Sabemos que hay mucho en juego y es fundamental que todes nos involucremos y salgamos a la cancha porque no vamos a dar ni un paso atrás ante el peligro que corren nuestros derechos adquiridos porque no pensamos en claudicar y porque sabemos que la lucha será siempre feminista, colectiva, accesible e inclusiva o no será”.**

Unidas somos más fuertes

Dentro de los feminismos existen muchos sectores. Porque quienes los integramos tenemos distintas miradas políticas de la realidad, porque pertenecemos a diferentes espacios y/o partidos, porque nos enfocamos en diferentes temáticas específicas. Sin embargo en esta ocasión, la unidad nos hace más fuertes y dejamos de lado el pensamiento individual porque estamos convencidas que la salida es colectiva y porque en 40 años de Democracia ininterrumpida seguiremos luchando por más y mejor democracia como forma de vida.

Nos vemos en las calles

Son muchas las cosas que se ponen en juego en las próximas elecciones generales del 22 de octubre. Por lo pronto, todos los derechos que ganamos en los últimos años pero también derechos básicos que creíamos instalados para siempre y es por eso fundamental decir: ¡BASTA, ESTAMOS ACÁ!. El futuro se va a construir con todos nuestros derechos adentro.

Nos vemos en las calles, una vez más con nuestros pañuelos. Nos volvemos a encontrar en cada provincia, en defensa de la Interrupción Voluntaria del Embarazo IVE y de la ESI y de nuestros derechos humanos fundamentales. Sin nosotras, ya no más.